

# PECULADO Y CORRUPCION ES LO QUE HEMOS VISTO

medio de los cuales las camarillas burguesas que gobiernan se enriquecen. Y queda demostrado, una vez más, que el verdadero móvil del movimiento de oposición de los años 40 al 48 no fue depurar la vida administrativa del país como no lo fue tampoco establecer la libertad y la pureza electorales. En efecto también en materia de fraudes electorales los nuevos gobernantes han probado que son tan doctos o más doctos que sus antecesores.

Reproducimos a continuación algunos de los conceptos del artículo de "Diario de Costa Rica":

El tipo del Presidente. Mercader ha surgido a la vida pública de Costa Rica con Don José Figueres y los demás funcionarios metidos a grandes negocios personales son también cosecha de su Gobierno. Poseen tierras que hacen horizonte, son suyas las más

grandes haciendas de café y de ganado, absorben las industrias, como el calzado o la cabuya; son dueños de algunos de los más grandes ingenios para la producción de azúcar; abren expendios comerciales de primera categoría; tienen las más jugosas representaciones de las firmas fabricantes de automóviles; les establecen la competencia a los modestos choferes que han conseguido, a plazos, un carro de segunda mano para el servicio público, porque ellos montan las grandes empresas de automóviles para ese servicio; le establecen la competencia al comercio, como en el caso de la bodega "San Cristóbal"; se aprovechan de las Embajadas para comprar y vender maquinaria como en el caso del calzado; acumulan los negocios hasta el hartazgo; y mientras tanto, le elevan al pueblo, por medio del arancel

de aduanas, el precio de las medicinas, de la leche en polvo, de la manta, de la maquinaria agrícola, del cuchillo del peón, de todo cuanto es indispensable para la vida de los pobres.

Los grandes negocios particulares los realizan estos modernos hermanos de — Juan Santamaría al favor del Sistema Bancario que ellos nacionalizaron para conseguir después todo el crédito que se les antojase mediante la presión del poder público sobre los Bancos, ya ahora enteramente dependientes de él.

Por algo y para algo las Directivas bancarias se vienen integrando con excombatientes y reservistas.

Don José Figueres, para realizar sus vastas empresas agrícolas e industriales ha obtenido créditos del Sistema Bancario nacionalizado por siete y medio millones de colones. Uno de sus

amigos íntimos, extranjero como él y ambos venidos desde el otro lado del mar ha obtenido para el mismo fin siete y medio millones de colones. En total, quince millones de colones que el hermano de Juan Santamaría le resta a la producción agrícola para hacer sus negocios, válido de la influencia del poder sobre los bancos. Los negocios son lícitos, no tenemos por qué dudarlos, ni este juicio implica tampoco ninguna duda sobre la honorabilidad y el recto procedimiento de las Directivas Bancarias que se han ajustado a la ley en el otorgamiento de los préstamos; pero si el señor Figueres no fuera Presidente de la República, los quince millones habrían sido distribuidos en pequeños préstamos a los agricultores de más modestos recursos; y habría el arroz, los frijoles y el maíz, que ahora tenemos que importar.

## IMPORTANTE TRIUNFO OBTIENEN LOS TRABAJADORES DE "FINCA CAIMITO" DE LA CHIRIQUI LAND COMPANY

NO SE HARA MAS GRATIS LA "RODAJEA". LAS CHAPEAS SE HARAN A 12 PULGADAS DE ALTO POR ₡ 50.0. LA HECTAREA.— EN LAS CHAPEAS Y DESHIJAS RETRAZADAS SE PAGARA ₡ 10.00 DE SOBRESUELDO.— ESTE TRIUNFO SE DEBE AL SINDICATO DEL SINDICATO DE LA F.O.BA.—

El 16 de abril en curso los trabajadores de la Chiriquí Land Co. en Finca Caimito, certeramente dirigidos por el Sindicato de la FOBA, obtuvieron un importante triunfo que servirá de base a todos los trabajadores de esa empresa para mejorar su situación.

A pesar de las insinuaciones malévolas de elementos divisionistas, los trabajadores de esta finca comprendieron que en la acción colectiva y a base de la más completa unidad estaba el secreto de su victoria. Así es que repudiando a quienes pretendieron disuadirlos de su decisión de efectuar un paro de labores hasta tanto no se resolvieran favorablemente sus peticiones, redactaron un memorial concretando sus demandas y decretaron el paro el día 16 de los corrientes a las seis de la mañana.

El mandador de la finca Caimito pretendió esquivar el problema diciéndole a los trabajadoras que fueran a plantear sus reclamos a las oficinas centrales de Laurel. Pero los trabajadores continuaron su paro y a las 7 de la mañana llegó a la finca Mr. Johnson, Superintendente del Distrito de Corodo a oír las quejas y reclamos. Los trabajadores le pidieron a Mr. Johnson que fuera con ellos a los bananales para que sobre el terreno constatare la justeza de sus reclamos. Así se hizo y Mr. Johnson reconoció que es una injusticia exigirle a los trabajadores efectuar la "rodajea" gratuitamente como parte de otras labores y

ordenó que no se haga más esta labor en forma gratuita. También constató Mr. Johnson que el salario de ₡ 40.00 por hectárea en las chapeas de abandonos, las que el mandador exige hacerlas a ras del suelo, es injusto y convino en pagarlas a ₡ 50.00 la hectárea chapeando a una altura de doce pulgadas sobre el nivel del suelo. La limpieza de canales que la empresa pagaba a ₡ 0.25 por metro lineal, Mr. Johnson dispuso pagarla a ₡ 0.40 el metro pero al no aceptar los trabajadores este precio, ordenó que no se hiciera más. También convino Mr. Johnson en que las deshijas y chapeas cuyo ciclo tenga un retraso de más de un mes, se pagarán con un sobresuelo de ₡ 10.00 por hectárea.

También consiguieron los trabajadores con este paro de labores que la

empresa pague el auxilio de enfermedad a varios trabajadores que se les negaba, que a las "esterilleras" se les paguen sus prestaciones por cuanto no hay suficiente trabajo para ellas, y que a los trabajadores se les proporcionen mulas para el acarreo de leña cuando así lo soliciten, además, prometió el Superintendente estudiar y resolver las destituciones pedidas en el memorial.

A través de una constante lucha por mejorar sus salarios y condiciones de trabajo, han logrado los trabajadores de Finca Caimito un importante triunfo mediante el cual se suprime la rodajea como trabajo gratuito. Un gran triunfo se ha apuntado el Sindicato de la FOBA con este movimiento, que servirá de ejemplo a todos los trabajadores bananeros.

## CGTC refiérese al Manifiesto de la ORIT

damos perfecta cuenta, y esperamos que ustedes así lo comprendan, que no es posible realizar dicho programa en ningún país si no se cuenta con el apoyo unánime de toda la clase trabajadora. Sin la unidad de la clase trabajadora industrial y agrícola no se puede pensar en llevar al triunfo ese programa. Pensamos que este programa de la ORIT ha abierto las puertas para que las organizaciones sindicales afiliadas a la Confederación de Trabajadores Latinoamericanos (CTAL) y

las afiliadas a la ORIT lleguen a acuerdos como el que estamos proponiendo. En todo caso, acojan o no nuestra propuesta, mantenemos nuestra invitación para que un orador de la C.T.C. R.N. ocupe nuestra tribuna el Primero de Mayo y exponga allí con mayor amplitud los puntos del Programa lanzados por la ORIT.

Lo saluda atentamente,

GONZALO SIERRA CANTILLO  
Secretario General de la CGTC